

Liebe Freunde der Partnerschaft,

zum Auftakt der Feier zum 35-jährigen Bestehen unserer Partnerschaft wollen wir heute zurückblicken. 35 lange Jahre deutsch-französischer Gemeinsamkeit. Dass daraus ein Bilderbogen werden konnte, ist Verdienst der Fotografen. Ihnen möchte ich herzlich danken. Aber auch allen, die mir bei der Gestaltung der Ausstellung geholfen haben.

Zu den Anfängen unserer Partnerschaft müssen wir weit zurückdenken, bis zum Mai 1973. Vieles war inzwischen, wird durch die Erinnerung wieder lebendig. In jedem von uns in anderer Weise. Manches Bild hat so seine Geschichte und ohne sie zu kennen ist es belanglos. Da ist zum Beispiel ein Schiff, drei Menschen davor. Es ist ein Neukeferloher Ehepaar, das seine bretonischen Freunde in sein Ferienhaus nach Spanien eingeladen hat. Sie sind nicht mehr unter uns. So werden uns viele Gesichter begegnen, die wir heute schmerzlich vermissen. Ihnen, den Toten der Partnerschaft möchte ich diese Ausstellung widmen.

Wenn Sie nun die einzelnen Fototafeln anschauen, finden Sie Highlights, wie die Beurkundungsfeiern, die 10-, 20-, 25- und 30-Jahresfeiern, genauso wie alltägliche Begebenheiten oder auch ganz Persönliches.

Jeder der Fotografen hat durch seine Linse das festgehalten, was ihm wesentlich erschien. Notgedrungen mussten wir bei der Vielfalt eine Auswahl treffen. Trotzdem hoffen wir, dass die Fotos auch für Sie Vergangenes lebendig machen können.

Ingrun Wagner